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COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

TERZA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 

Verbale N°  20  del 15.03.2016 

Da inviare a: 

� Commissario  

�  Presidente del Consiglio 

�  Segretario Generale 

�  Assessore __________________ 

� Dirigente____________________ 

 

Ordine del Giorno: 
1.  Piano Triennale delle Opere Pubbliche (PTOP) 

- Convocata ing. PARRINO E. A.    

- Sala Giunta 

 
 

Note:     

 

 

 
 

    L’anno duemilasedici il giorno quindici del mese 

di Marzo alle ore 09:00, si è riunita la Terza Commissione 

Consiliare con l’intervento dei signori: 

 
                                                                                                    Presente  Assente   Entrata     Uscita    Entrata      Uscita 

Presidente Allegro A. Maria X   9:30 10:40     

V.Presidente Dara Francesco X   9:00 10:00 10:13 10:30 

Componente Nicolosi Antonino X   9:30 10:00     

Componente Caldarella Ignazio X   9:00 10:40     

Componente Ferrarella Francesco X   9:00 10:40      

Componente Gabellone Francesco X   9:00 10:40     

Componente Ruisi Mauro   X          

 
 

Presidenza del VICE PRESIDENTE consigliere DARA 

che dichiara aperta la  seduta  e  propone  di passare  
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alla  trattazione del primo punto all'ordine  del giorno  

recante: Piano Triennale delle Opere Pubbliche (PTOP).   

   

Presente in audizione l’ing. RENDA. 

 

Il VICE PRESIDENTE dopo avere dato il benvenuto a 

tutti gli intervenuti, da la parola nell’ordine a chi ne ha 

fatto richiesta. 

 

L’ing. RENDA descrive sinteticamente alla 

commissione il PTOP (PIANO TRIENNALE OPERE PUBBLICHE) 

2015/2017 per fare il punto della situazione attuale di ciò 

che è stato fatto e di quello che resta da fare. Nello 

specifico e di importanza fondamentale è la manutenzione e 

messa in sicurezza delle strade comunali, visto che erano 

previsti interventi per la messa in sicurezza degli stessi. 

 

Alle ore 9:30 entra la PRESIDENTE. 

Presidenza della PRESIDENTE cons. ALLEGRO.  

            Alle 9:30 entra il cons. NICOLOSI. 

 

            Presidenza della PRESIDENTE ALLEGRO. 

 

L’ing. RENDA adesso parla della messa in sicurezza 

di alcune strade comunali che si possono programmare con 

alcune opere di intervento. 

 

Il VICE PRESIDENTE dice che il dato certo è che di 

tutte queste priorità e completamente all’oscuro, nello 

specifico insiste sul fatto che la via Per Camporeale, ad 

oggi in completo stato di abbandono è una priorità assoluta 

per le ricadute sulle attività agricole che insistono sul 
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quel territorio che vengono fortemente penalizzate dalla 

impercorribilità della strada. 

 

Adesso si discute sugli interventi in 

programmazione e si considera che il PTOP è stato 

programmato con la disponibilità di cassa, in quanto la 

ragioneria non ha avallato la spesa. 

 

Si apre adesso una accesa discussione in merito e 

il cons. CALDARELLA esplicitamente dichiara di porre tre 

domande agli uffici e nello specifico:  

1. Gli uffici hanno consegnato il PTOP ? 

2. Per le opere pubbliche quali sono quelle già 

appaltate ? 

3. Si può fare un elenco con le priorità su 5/6 

opere urgenti dando priorità assoluta? 

 

L’ing. RENDA risponde che ancora il PTOP non è 

stato trasmesso perché è in fase di preparazione e che 

quindi la commissione può dare il proprio contributo in 

fase di programmazione individuando nello specifico opere 

ritenute urgenti con priorità assoluta. Adesso l’ing. RENDA 

alla domanda del cons. CALDARELLA sub 2 che riguarda lo 

stato di attuazione del PTOP 2016/2017 fa presente che le 

opere di cui trattasi sono state avviate con l’esecuzione o 

le gare d’appalto. 

 

Alle ore 10.00 esce il VICE PRESIDENTE e il cons. 

NICOLOSI. 

 

L’ing. RENDA indica il n°9 dell’elenco del PTOP 

riguardante l’efficentamento energetico ed idraulico del 

sistema idrico “Cannizzaro” che è un progetto esecutivo 
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dotato di tutti i pareri e la cui gara è stata fissata per 

i primi di aprile. Al n°18 la manutenzione e messa in 

sicurezza delle strade comunali è in corso di esecuzione e 

il direttore dei lavori è il geom. PONZIO. Le altre opere 

sono al n°6 che riguarda la manutenzione del manto erboso 

dello Stadio “Catella” sono state trasmesse a cura 

dell’ufficio all’assessorato competente con buone chances 

di riuscita del finanziamento. Le altre due opere sono la 

n°26 riguardo alla manutenzione straordinaria della scuola 

Lombardo Radice per la messa in sicurezza e risoluzione 

delle carenze igienico sanitarie ed eliminazione barriere 

architettoniche e la n°27 che riguarda la ristrutturazione 

della scuola San Giovanni Bosco per adeguamento alle norme 

di sicurezza , alle norme igienico sanitario ed 

abbattimento delle barriere architettoniche(Scuole sicure). 

Per quanto riguarda le altre gare, l’ing. RENDA consegna 

alla PRESIDENTE l’elenco delle restanti gare svolte 

nell’anno 2015. Copia dello stesso viene allegata al 

presente verbale.  

 

Alle ore 10:13 entra il VICE PRESIDENTE. 

 

Arriva in commissione il dott. LUPPINO 

precedentemente contattato dalla PRESIDENTE per riferire 

sul PTOP. 

 Il dott. LUPPINO dice che è fondamentale la 

disponibilità di cassa per fondi propri e i residui delle 

gare. Poi parla dell’armonizzazione dei bilanci comunali 

con quelli regionali e statali e ne spiega tecnicamente il 

procedimento per conoscenza della commissione. Comunque la 

legge prevede che si applichino i principi contabili che 

hanno valore di legge. Il 2016 ,dice il dott. LUPPINO, è 

l’anno buono per gli investimenti, però l’unico problema è 
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che lo Stato darà agli enti locali meno finanziamenti. 

Comunque per gli investimenti sono disponibili circa 

2.000.000 di euro più 800 mila euro quindi, dice: abbiamo 

le risorse per gli investimenti da portare in bilancio. Le 

previsioni di cassa devono coincidere con le competenze. 

 

Alle ore 10:30 esce il VICE PRESIDENTE 

 

Il cons. GABELLONE dice di effettuare il drenaggio 

dell’acqua presente nelle tombe al cimitero e che quindi da 

inserire gli interventi nel PTOP e inserire anche la 

manutenzione delle strade convogliando gli interventi in un 

unico progetto. 

 

La PRESIDENTE intanto invita l’ing. RENDA a 

presenziare anche domani 16 marzo alle ore 9:00 ai lavori 

della commissione e propone di inserire dei progetti di 

urbanizzazione in quanto ci sono quartieri in stato di 

abbandono.       

 

  A questo punto la PRESIDENTE ringrazia tutti gli 

intervenuti ai lavori odierni e non  avendo altri  chiesto  

di  parlare, dichiara chiusa la seduta. 

 

La seduta è tolta alle 10:40 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

 

    Il Vice Segretario                                                                                                 La Presidente                                    

 Giovan Battista Vitale                                                                                       ALLEGRO Anna Maria  

 

Il Vice Presidente 

DARA Francesco 

  


